



Adelante

CAMAGÜEY

| 11 de febrero de 2023

| “Año 65 de la Revolución”

| Nro. 6 / Año LXV / ISSN 0864-0866 / \$1.00



Información/3

65 años surcando la historia



Opinión/2

Más juntas, más visibles



Cultura/6

Flashes de la Semana

MEJOR ES POSIBLE

“Podemos tener un presente y un futuro mejor, y es posible”, así aseguró el Presidente cubano y pareciera —luego de tres años donde vivimos crisis sanitaria, económica, energética, migratoria y un agravamiento de las extraterritoriales medidas del gobierno de Estados Unidos— un poco de utopía; pero, qué es Cuba sino la isla de las utopías.

Nos viene de Céspedes, que no esperó el día acordado, ni las condiciones ideales, para tocar las campanas que nos siguen compulsando la convicción de poner la Patria por encima de todo.

Lo testimoniamos estos años en los que, cuando lo único seguro de la COVID-19 era que mataba, nuestros médicos fueron a curar a Italia en medio de la incertidumbre, y nuestros científicos se aferraron a la necesidad de formular una vacuna segura y propia y nos salvaron con tres que andan en los hombros de los cubanos y de los amigos que no podían pagar la vida.

Lo reafirmamos ahora que la tierra se abrió bajo Turquía y Siria, y nuestra gente anda alistando equipaje e insumos, gente e insumos que no nos sobran pero que, como solo sabemos los que alguna vez hemos necesitado ayuda, allá es donde más faltan hacen.

Por eso hay entrenadores cubanos moldeando las glorias deportivas que estaban escondidas en Latinoamérica; maestros enseñando por el mundo con el manual, con el principio que mejor nos identifica: “Yo sí puedo”; constructores edificando... anda Cuba multiplicándose, convirtiendo los imposibles en verdades.

Entonces, ¿puede Cuba ser mejor? Puede, con la fuerza de todos, con el trabajo diario, con el hacer indetenible, con el ejemplo de edificar desde y hacia adentro una versión más inclusiva, ordenada, próspera del país que hemos heredado de nuestros abuelos y que continuamos soñando con nuestros padres.

En ese empeño, mucho corresponde a la Asamblea Nacional y a las estructuras del Poder Popular que ella conduce como órgano supremo del poder del Estado, que representa a todo el pueblo y expresa su voluntad soberana.

El Parlamento discute y aprueba no solo las leyes sino también los objetivos generales y metas a corto, mediano y largo plazos, en función del desarrollo económico y social; fiscaliza la labor de los órganos del Estado, y impulsa a la participación popular pues sus diputados mantienen estrecho vínculo con los electores, les explican las políticas del Estado, atienden planteamientos, sugerencias y críticas sin que esta condición entrañe privilegios personales ni beneficios económicos. En ese período no cesan su vínculo laboral y perciben la misma remuneración de su centro de trabajo.

El pasado domingo desde las asambleas municipales del Poder Popular, a través de los delegados de circunscripción, elegimos los candidatos a diputados por los que votaremos el próximo 26 de marzo; constituye esa una muestra de la democracia que nos enorgullece.

Utópica, irreverente, esperanzadora se ha empeñado en ser siempre Cuba, la nación que se cimienta en su pueblo, el que la abraza y la impulsa, el que la quiere mejor y lo sabe posible.



Novedades de Ácana

POR YANETSY LEÓN GONZÁLEZ

Poesía, narrativa e investigación cultural caracterizan la propuesta de la editorial Ácana, con sede en esta ciudad, a la 31 Feria Internacional del Libro de La Habana (FILH) prevista hasta el 19 de febrero.

Entre los títulos destaca *El Camagüey en Martí*, de Luis Álvarez y Gustavo Sed Nieves. Tendrá la presentación el día 17 a las 10:00 a.m. en el colegio de San Gerónimo, igual que el relato para niños *Chocolate*, de Edelmira Rodríguez, los poemarios *Desterrado de luces*, de Jesús Zamora, y *Sangre en las manos de Abraham*, de Guillermo Betancourt; los cuentos de *El triunfo de Eros* de Barbarella de Acevedo; y las novelas *Cuestiones de agua y tierra* de Jesús David Curbelo y *Confesión sacramental del diablo*, de Roberto Funes.

“Es una alegría infinita llegar a la FILH por primera vez, justo el año de los quince de mi

primer libro, para presentar lo más reciente, sobre todo cuando por el azar la feria tiene como lema la lectura inclusiva”, declaró a *Adelante* Jesús Zamora.

Este poeta, miembro de la Asociación Cubana de Personas con Discapacidad, confirma con sus proyectos la pertinencia del arte como herramienta en la equiparación de oportunidades en Cuba. Ha publicado sus versos con *Ácana: Sed infinita* (2008), *Morir sin rostro* (2014) Premio de la Ciudad; el minilibro de poesía para niños *Abanico de plumas* (2019) y *Desterrado de luces* (2021).

El director de la editorial, Maikel Sardaña, dijo que ese viernes 17, a las 2:00 p.m. ofrecerán en el Palacio de los Torcedores la promoción a *Julio Antonio y Natacha Mella. Reencuentro al final del camino*, de los historiadores Froilán González y Adys Cupull, premio Eusebio Leal por la obra de la vida.

Destacan obras para mejorar estabilidad en el suministro de agua

POR YADIRA NÚÑEZ FIGUEREDO (RADIO CADENA AGRAMONTE)

Las inversiones en la Planta Potabilizadora y la conductora de la presa Cubano-Búlgara destacan entre los resultados del programa de desarrollo hidráulico hasta el 2030, se conoció durante la Asamblea de Balance anual del sector en Camagüey.

El ingeniero Leonardo Soto Romero, delegado provincial de Recursos Hidráulicos, reconoció los impactos del plan de inversiones en seis municipios agramontinos, así como las acciones de perforación de pozos en otras localidades.

Refirió la ampliación de redes de abasto de agua en los repartos Modelo, Juanito e Imán,

que beneficiaron a más de 18 000 personas con nuevo servicio intradomiciliario.

En Nuevitas, significó, se rehabilitó más de un kilómetro y medio de redes de acueducto y 8,6 de conductora, para satisfacción de 750 habitantes.

De igual manera, informó de las labores acometidas en Esmeralda, favorecido con la ampliación de las redes de alcantarillado y la construcción de un sistema de lagunas de estabilización.

Acerca de las acciones ejecutadas para la perforación de pozos, explicó que se trabajó en nueve de los llamados batométricos y en otros 12 para el abasto de agua a la población.

Javier Toledo Tãpanes, vicepresidente del Instituto Nacional de Recursos Hidráulicos

reconoció la labor del sector en la provincia y convocó a solucionar las dificultades que persisten en el funcionamiento del sistema.

Para este calendario la Delegación Provincial de Recursos Hidráulicos define entre sus proyecciones la materialización del Plan Nacional y el desarrollo de la infraestructura de terceros propietarios, a partir del acceso, suficiencia y sostenibilidad en el uso del agua a través de los microprogramas diseñados.



FOTO: ALEJANDRO RODRIGUEZ LEIVA



Sororidad

POR LEGNA MARÍA CABALLERO PÉREZ

Mis contactos de *WhatsApp* son tan diversos como sus estados: hay memeros, intelectuales, personas que publican cuanto comida consumen y cuanto música escuchan, vendedores, quienes promocionan sus negocios... Pero nunca pasan de moda las "postalitas" motivacionales, las frases que supuestamente te deben levantar el ánimo y ayudarte a sentirte mejor; algunas jocosas, otras más profundas.

Pero ¡alertas, filósofos y filósofas! En muchas de esas postales, incluso en las que supuestamente promueven el empoderamiento femenino, dividen a las mujeres en bandos: flaquititas o gorditas, de "limones" o "aguacates", jóvenes o maduras... Hablan de la preferencia por uno de los grupos en detrimento del otro. Y sí, son compartidos por mujeres, mas basados en criterios masculinos.

A las mujeres nos enseñaron a ser rivales, nos contaron que debíamos competir y juzgarnos entre nosotras para acceder a determinados espacios. Nos aconsejaron que no confiáramos en otra mujer, que las jefas son peores que los jefes y que a las amigas no se les cuenta todo. Evidentemente, nos hicieron el cuento de la buena pipa... y nos lo creímos.

Si mi madre no me hubiera tranquilizado el día que caí con la regla por primera vez y no me hubiera explicado cada detalle del asunto, quizás todavía llorara en el baño, por la depresión. Si mis amigas no me hubieran puesto el hombro para llorar en los momentos duros, o no me hubieran dicho las palabras oportunas y positivas cuando las necesitaba, tal vez coincidiera con la creencia popular. O si mi abuela no me hubiera inspirado a ser buena, si las mujeres que me preceden no me habitaran tanto, pudiera compartir esas postalitas de: "las mujeres hablan mal de otras".

Sin embargo creo en la sororidad como bandera de cambio y la primera fórmula contra la violencia de género; porque si entre nosotras nos apoyamos y respetamos, tenemos más posibilidades de luchar por transformaciones.

Sororidad se refiere a la solidaridad entre mujeres y supone un salto del feminismo más teórico a una consigna que convoca a las mujeres a unirse y apoyarse frente a la sociedad patriarcal. La palabra, derivada de "soror" (hermana), posee antecedente en *sisterhood*, vocablo acuñado en Estados Unidos, durante los años 70.

Mitos machistas como "entre marido y mujer, nadie se debe meter", no solo han naturalizado la violencia de género, sino que nos han mantenido separadas en procesos de este tipo. Buscar apoyo femenino, sobre todo en aquellas que hayan pasado por experiencias similares, puede hacer más fácil el camino, al salir del ciclo violento.

La empatía es el primer paso hacia la sororidad, aunque también debe comprenderse que "ponerse en los zapatos de la otra" nunca será lo mismo que vivir y ser la otra. Por eso, juzgar a otra mujer puede significar revictimizarla.

La diversidad de cuerpos, personalidades y mujeres no constituye asunto de bandos, ni de competencia. Lo bonito y lo feo, lo interesante y lo aburrido es otra de las historias más vendidas. Las mujeres pueden tener "limones", "aguacates", o incluso, no tenerlos; pueden pintarse las uñas, añadir relieves y perlas, o simplemente, llevarlas llenas de fango por el trabajo en el campo; pueden usar tacones o tenis, o andar descalzas, que todas somos mujeres y merecemos respeto y amor. Lo que nos define va más allá de los modelos y esquemas constituidos a lo largo de la historia.

En las redes sociales, en entornos laborales, en espacios políticos, cuidemos nuestras expresiones hacia otras mujeres, sobre todo si se encuentran en circunstancias difíciles. Está bien decirle a otra mujer una palabra de aliento; está bien tomarle la mano y confiar; la maldad y la bondad no son asuntos de géneros. Ya sabemos lo complicado que es ser mujer en un mundo hecho para hombres. Construyamos juntas un lugar más equitativo para vivir.

Actualidades

FOTOS: TOMADAS DE FACEBOOK



Esta semana los centros de altos estudios camagüeyanos recibieron a la matrícula correspondiente a Primer año del curso 2023.



La Cadena de Tiendas Caribe celebró su aniversario 29 en un encuentro donde se reconoció a fundadores, jubilados y trabajadores activos con relevantes resultados. Las máximas autoridades del Partido y el Gobierno en la provincia, felicitaron al colectivo y los convocaron a mantener el trabajo ejemplar, el sacrificio y la entrega en la labor de potenciar los resultados de la empresa estatal socialista.

Catauro

A CARGO DE EDUARDO LABRADA RODRÍGUEZ
REDACCIONADELANTE@ENET.CO.CU
SMS: 52630322

PÉRDIDA SENTIDA

Consternó la muerte a las puertas de este año de Antonio Roldán, pilar de la transformación de la ciudad en la dirección de multitud de obras que quedan como monumento en el patrimonio arquitectónico camagüeyano. Como Director de la Empresa de Restauración y Conservación de la Oficina del Historiador sus trabajadores tienen a su haber entre otros el bulevar de la calle Maceo, la senda peatonal de la calle República, el embellecimiento del parque Agramonte, el rescate del batey del central Jaronú y el Museo Ferroviario. La presencia de Antonio resultó seguro apoyo del Gobierno local en multitud de tareas sociales, especialmente en el consejo popular Centro. Su impronta está en cada imagen de nuestra ciudad.

UN EJEMPLO DE PACIENCIA CHINA

Asegura el lector Manolo Mapolón Miclín, vecino de la calle 7, al final, entre A y Cerámica Roja, reparto San Francisco, que a pesar de las muchas reclamaciones a la comunidad donde vive no le llega el agua desde hace ¡31 años! Con el planteamiento por delante Daniel Fuentes Milanés, director general de la Empresa de Acueducto y Alcantarillado, nos dice que hay razón en la queja, por lo que se realizó un compromiso con la comunidad de que en el mes de diciembre del pasado año se le diera solución al asunto. Pero hasta la fecha nada de nada. La historia concluye decidiendo el titular que, "se orientó que se concluyera la rehabilitación de las cuerdas donde reside Vicente en el plan de la economía del 2023" (o sea, otro año más). Por supuesto que cuando la propia empresa fue a preguntarle a Vicente si estaba conforme con tal respuesta, este ni estuvo conforme ni firmó lo acordado hasta tanto no se resuelva la situación.

NUNCA ES TARDE

Mejor suerte tuvieron los vecinos de la calle Primera, entre Medio, y Horca. quienes en agosto del pasado año escribieron a esta sección a causa de vertimiento de aguas albañales en la calle. Acueducto hizo un cronograma operativo para dar solución al problema con una brigada de alcantarillado y un carro de alta presión. Cosa lograda con éxito, solo que cinco meses después. En enero de este 2023 llegó a nuestra redacción la respuesta escrita de Acueducto y Alcantarillado notificándonos la solución.

LO MISMO CON LO MISMO

Esto es como llover sobre mojado. Ya no se trata de precios, pues todos sabemos por dónde andan de disparatadas las cosas. Ahora el tema es la diferencia de precios de un igual producto sin que la dirección del Gobierno tome la calle para enderezar entuertos. Nos lo dice el lector Reinaldo Rodríguez Pérez, colocando ejemplos concretos de normalidades en nuestra ciudad.

Asegura que en la heladería La Isla, calle República, la libra de queso fundido ronda los 180 pesos, cuando en otros lugares ese precio es de 132. Describe Reinaldo más incidencias de este tipo que ya de tan cotidiana no vale la pena señalar, pues hasta la fecha no parece existir explicación que convenza.

LA BUENA OPORTUNIDAD

La UEB Camagüey de la Empresa de Tecnología de la Información y Automática (ATI), convoca a personal graduado de Nivel Superior y experiencia en telecomunicaciones y electrónica, informática, electricidad, mecánica y automática, para ocupar plazas en esta institución con salario inicial de 5 610 pesos y posibilidad de ascender hasta 8 920, más derecho a utilidades cada trimestre y otros pagos adicionales. Los interesados pueden dirigirse a la dirección de la empresa o llamar a los teléfonos 55278073 y 32-298395, extensión 36717.



ÓRGANO DEL COMITÉ PROVINCIAL
DEL PARTIDO COMUNISTA DE CUBA

Fundado el 12 de enero de 1959

Directora: Daicar Saladrigas González
Subdirectora: Yanexis Estrada Torres
Jefa de Información: Carmen L. Hernández Loredo
Jefa de Redacción: Zoila Pérez Navarro

Redacción: Cisneros No. 306
Teléfonos: 32-284630 y 32-284432
Correo electrónico: direccionadelante@enet.co.cu
Impreso: Empresa de Periódicos UEB Gráfica de Villa Clara

Búscanos como
Periódico Adelante en



adelante.cu





La expedición de Nuevitas 65 años después

TEXTO Y FOTO: CARMEN LUISA HERNÁNDEZ LOREDO

En la madrugada fría del 31 de enero de 1958 salió de Miami el Scapade. Traía a bordo la carga más valiosa para la libertad de Cuba: combatientes y armas. En otro amanecer, y por tierras rocosas y mar helada, por la playa de Santa Rita, tocaron tierra firme los expedicionarios del Directorio Revolucionario 13 de Marzo, al frente de ellos iba el Comandante Faure Chomón.

Luego de 65 años se sigue rememorando la epopeya, sigue siendo la Federación Estudiantil Universitaria la organización que impulsa y conmueve, que sigue la ruta de unidad y victorias trazada por José Antonio Echeverría, su eterno presidente, cuando firmó junto a Fidel, la Carta de México, aquel histórico documento que unió para siempre a los jóvenes cubanos en la causa de hacer de Cuba un país mejor.

“El compromiso de la FEU sigue siendo el mismo —aseguró Roberto Carrazana Carballo— presidente de esta organización en la Universidad de Ciencias Médicas, su único compromiso es con la Revolución. Nuestra convicción es la misma que firmara Faure Chomón en el Pedrero junto al Che: unir a los estudiantes, los obreros y las organizaciones juveniles y a todos los hombres dignos de Cuba con la decisión de morir o triunfar”.

Carrazana también significó el valor de Faure, “su audacia, su certeza como estratega militar” al liderar el acto que trascendió en la historia como la expedición de Nuevitas y permitió, con el armamento que trajeron, que se abriera el Frente de Las Villas y se armara el movimiento

en la clandestinidad en La Habana. Varios contratiempos en alta mar tuvieron que sortear los expedicionarios, pérdidas de combustible y del rumbo, rotura de timón... pero la decisión era llegar a Cuba a toda costa.

Como parte de la conmemoración recibieron de manos de Federico Hernández Hernández, primer secretario del Partido en la provincia, y Kelly Álvarez Fernández, secretaria de la Unión de Jóvenes Comunistas, los carnés que los acreditan como militantes del Partido Comunista de Cuba y de la Unión de Jóvenes Comunistas varios jóvenes estudiantes y trabajadores de centros de interés económico del municipio.

También en el acto, con el pecho lleno del metal de las medallas, con el alma cargada de historia, con las piernas sostenidas por un bastón, pero con la mirada límpida y el coraje en los labios, recibió Ramiro Sosa de la Paz, miembro del Directorio Revolucionario 13 de Marzo, el sello conmemorativo por la fundación del Frente de Las Villas.

Hoy el amanecer estuvo frío, no tanto como el de hace 65 años. Esta vez, en las costas, un grupo de jóvenes se levantaban de una acampada a cielo abierto, otros subían a una embarcación y bordeaban la tierra por mar para reeditar el desembarco.

Hoy no llegaron en silencio, gritaban a pulmón sus certezas y por armas llevaban el estandarte tricolor. Homenaje y poesía cuando los sueños de entonces son el presente que impulsa el futuro, ese por el que cada día habrá que darlo todo.

“El gesto viril y solidario realizado por los habitantes de este lugar hace 65 años fue una

demonstración del patriotismo revolucionario camagüeyano y en especial del nuevitero. La juventud que acude a este encuentro con la historia siempre tendrá que admirar a estos expedicionarios. Los sueños de Fidel y José Antonio se hicieron realidad, ellos señalaron la senda del triunfo, el camino a una patria libre independiente y soberana. Haber llegado hasta aquí, 65 años después, significa que nuestros héroes y mártires no están ni muertos ni olvidados, significa que hay un caudal de conciencia y respeto, compromiso y disposición para defender la Revolución siempre”.



Movimientos de cuadros en los Comités Municipales del Partido

Este viernes los comités municipales del Partido Comunista de Cuba (PCC) en varios territorios aprobaron movimientos de cuadros.

En el municipio de Jimaguayú acordaron la promoción de Osmanis Cabrera Ordoñez al cargo de Primer Secretario del Comité Municipal. El compañero, de 44 años y licenciado en Derecho, ocupaba la responsabilidad de miembro del Buró a cargo de la actividad Político Ideológica.

El Pleno del Comité Municipal en Camagüey aprobó la liberación por renovación de Julio César Toledo Martín, de 49 años e Ingeniero Mecánico en Producción Agropecuaria, quien se desempeñaba como Primer Secretario y le serán asignadas otras tareas en la administración. En su lugar, acordaron el traslado mediante un proceso de cooptación del compañero Yoandrys Ruiz Villalón para el cargo de Primer Secretario, responsabilidad que ocupaba en el municipio de Jimaguayú. Es un cuadro de 43 años, licenciado en Educación en la especialidad Marxismo, Leninismo e Historia.

El compañero Damián Zamora Montero fue liberado por renovación del cargo de Primer Secretario en el municipio de Guáimaro, y le serán asignadas otras tareas en el Partido. En ese territorio se aprobó la promoción para dicho cargo mediante un proceso de cooptación de Alexander Massagué Álvarez. El mismo se desempeña actualmente como funcionario en la estructura auxiliar del Comité Provincial del PCC, atendiendo la actividad de Transporte y Comunicaciones; tiene 46 años y es licenciado en Educación, especialidad Geografía.

En Sibanicú fue promovida al cargo de Primera Secretaria en el Comité Municipal del PCC Yurisay Rodríguez Melo, cuadro de 39 años, licenciada en Comunicación Social y con más de 11 años de experiencia laboral. Al actual Primer Secretario le serán asignadas otras tareas en el Partido.

El Pleno del Comité Municipal en Esmeralda acordó la promoción de Ideinis Martínez Romero al cargo de Primera Secretaria. La compañera tiene 49 años de edad, es Licenciada en Contabilidad y se desempeñaba como miembro del Buró Municipal en la actividad política ideológica. Al actual Primer Secretario le serán asignadas otras tareas en el Partido.

En el distrito Cándido González, aprobaron la promoción de Amora Fernández Alfonso, actual Secretaria General en el comité distrital, al cargo de Miembro del Buró Municipal en Camagüey. Tiene 41 años y es Licenciada en Marxismo e Historia. En ese mismo Pleno, fue promovido a Primer Secretario el compañero Julio Ley Gutiérrez, actual Secretario que atiende la actividad Político Ideológica en el Comité del mismo distrito. Ley Gutiérrez tiene 39 años de edad y es Licenciado en Educación, especialidad Economía.



FOTO: MIGUEL FEBLES (GRAMMA)

Candidatos a diputados a la Asamblea Nacional del Poder Popular por Camagüey

CAMAGÜEY



Juan Carlos Álvarez Regueiro

Especialista, Sección de Identificación, Inmigración y Extranjería en el Aeropuerto Internacional Ignacio Agramonte.



Regina María Balaguer Sánchez

Directora del Ballet de Camagüey.



Daicar Saladrigas González

Directora del Periódico Adelante.



Zoila Esmérida Estable González

Presidenta Consejo Popular Agramonte-Simone.



Jorge Luis Tapia Fonseca

Viceprimer Ministro.



Federico Hernández Hernández

Primer Secretario en el Comité Provincial del Partido en Camagüey.



Dixamy Rodríguez Gómez

Presidenta de la Asamblea Municipal del Poder Popular.



Joel Queipo Ruiz

Miembro del Secretariado del Comité Central del Partido.



Eulogio Pimentel Vázquez

Vicepresidente de BioCubaFarma.



Dayana Figueredo Stewart

Jefa del Departamento de Atención a Estudiantes Internacionales, Universidad de Camagüey.



Norquis Mercedes Caballero Rojas

Directora, Escuela Primaria Isidoro Armenteros.

CARLOS MANUEL DE CÉSPEDES



Alberto Eduardo Núñez Betancourt

Director del Periódico Trabajadores.



Gastón Idel Martínez Pérez

Médico Especialidad Ginecoobstetricia



Pablo Fernández Martínez

Director General, Empresa de la Construcción de Obras para el Turismo en Camagüey.



Regino Ávila Ávila

Director, Dirección Municipal Planificación Física, Esmeralda.



Ainelis Herrera Molina

Médico Veterinaria, UEB Veterinaria, Florida.



Roberto Alejandro Carrazana Carballo

Presidente de la FEU, Estudiante de Medicina en Ciencias Médicas.

GUÁIMARO



Laura Marian Bacallao Padrón

Presidenta de la FEU Universidad de Camagüey.



Rodney René Socarrás Bueno

Vicepresidente de la Asamblea Municipal Poder Popular.



Jorge Enrique Sutil Sarabia

Especialista, Consejo de Gobierno Provincial del Poder Popular.



Marbelys Ávila Polo

Directora, Escuela Primaria Tamara Bunke.



Aylín Nordelo Valdivia

Jefa del Departamento de Investigaciones del Centro de Ingeniería Genética y Biotecnología (CIGB).



Niurka Calzada Cleto

Presidenta Consejo Popular Minas Dos.

NAJASA



Elba Martínez Amador

Jefa de Grupo Asesoría Jurídica Consejo de Ministros.



Yudit Rojas Peña

Presidenta de la Asamblea Municipal del Poder Popular.



Clara Isabel Delgado Gamboa

Especialista de Trabajo, Dirección Municipal de Trabajo.



Lilia María Hernández Doejo

Presidenta de la Organización Nacional de Bufetes Colectivos.



Julio César La Cruz Peraza

Atleta de Alto Rendimiento, Boxeador.



Yudelkis Centeno Denis

Directora, IPA José Fonseca Bolívar.

NUEVITAS

SANTA CRUZ DEL SUR

MEJOR ES POSIBLE

ELECCIONES — 2023



SIBANICÚ



**Aleisey
Carmenates Llanes**
Presidente de la UBPC El
Entronque.



**Miriam
Sotomayor Cedeño**
Directora Hospital
Universitario Manuel Ascunce
Domenech.

SIERRA DE CUBITAS



**Julio César
García Rodríguez**
Jefe de Oficina de Atención a la
UJC, organizaciones de masas,
órganos del Sistema del Poder
Popular e instituciones del sector
jurídico, Comité Central del
Partido.



**Lurdelis
Cárdenas Jiménez**
Directora de la Dependencia
Interna.

VERTIENTES



**Rolando
Santana Corrales**
Presidente Asamblea
Municipal del Poder Popular.



**Yunior
Muñoz Manso**
Director Sanidad Vegetal,
Delegación del Minagri.

De la Ley Electoral

DE LA FORMACIÓN DE LOS PRECANDIDATOS A DIPUTADOS

Artículo 171. Las comisiones de candidaturas municipales, provinciales y nacional solicitan a la dirección de las organizaciones de masas que las integran las propuestas de los electores que los plenos de sus máximos organismos de dirección entiendan que pueden considerarse como precandidatos a diputado.

Artículo 172. Los plenos de las organizaciones de masas municipales, provinciales y nacionales, a los efectos de lo establecido en el artículo anterior, realizan las propuestas para que las respectivas comisiones de candidaturas cuenten con los suficientes precandidatos a diputado, conforme a lo dispuesto en esta ley y al procedimiento que las mismas establezcan.

Artículo 173. La dirección de las organizaciones de masas, al elaborar el procedimiento que aplican para realizar sus propuestas, destacan la importancia de que se observen los elementos siguientes:

a) Velar porque los seleccionados reúnan las condiciones de capacidad, méritos, autoridad moral, aceptación popular y ser representativos de los distintos sectores y actividades, así como reflejar una adecuada composición social;

b) incluir en las propuestas, además de dirigentes y miembros de la propia organización, representantes de otros sectores, a fin de evitar tendencias sectoriales o localistas;

c) que los plenos de las organizaciones de masas municipales, al elaborar sus propuestas consideren, en primer lugar, a los delegados a la respectiva Asamblea Municipal del Poder Popular; y

d) que los plenos de las organizaciones de masas provinciales y nacionales realicen la selección principalmente entre las personas destacadas en su ámbito de actuación.

De la preparación y presentación de las candidaturas para la nominación de los diputados.

Artículo 175. El número de precandidatos que integran el proyecto de candidatura para diputado que aprueba la Comisión de Candidaturas Nacional debe ser igual a la cantidad de diputados que corresponde elegir a cada municipio, más la reserva correspondiente.

Artículo 177. Las comisiones de candidaturas para proponer sus precandidatos tienen en consideración sus cualidades para esa labor, sobre la base de su capacidad, méritos, autoridad moral, aceptación popular con que cuentan, que sean a su vez representativos de los distintos sectores y actividades y que reflejen una adecuada composición social.

DEL PROYECTO DE CANDIDATURA DE DIPUTADO

Artículo 180. El proyecto de candidatura de diputado se conforma a partir de:

a) Los delegados a las asambleas municipales del Poder Popular que sean propuestos por las comisiones de candidaturas municipales;

b) los ciudadanos en el pleno goce de sus derechos civiles y políticos que no ocupen cargos de delegados a las asambleas municipales del Poder Popular y que sean propuestos por las comisiones de candidaturas municipales y provinciales; y

c) los actuales diputados y otros ciudadanos en el pleno goce de sus derechos civiles y políticos que sean propuestos por la Comisión de Candidaturas Nacional.

DE LA PREPARACIÓN Y PRESENTACIÓN DE LAS CANDIDATURAS

Artículo 183. La Comisión de Candidaturas Nacional, a fin de preparar el proyecto de candidatura de diputado, analiza cada una de las propuestas que reciba de la dirección de las organizaciones de masas a su nivel; las propuestas de precandidatos que les remitan las comisiones

de candidaturas municipales y provinciales; a los actuales diputados y las que ella misma seleccione, conforme con lo establecido en esta ley.

Artículo 186. Verificado por el Consejo Electoral Nacional que no existen objeciones legales al respecto, la Comisión de Candidaturas Nacional entrega a cada Comisión de Candidaturas Municipal la propuesta de candidatura para la nominación de los candidatos a diputado que le corresponde.

Artículo 187. La Comisión de Candidaturas Nacional realiza dicha entrega a las comisiones de candidaturas municipales con antelación a la fecha que fije el Consejo de Estado para la celebración de las sesiones de las asambleas municipales del Poder Popular a los fines de que sus delegados procedan a nominar a los candidatos a diputado.

Artículo 188. Recibidas las proposiciones de precandidatos a diputado, las comisiones de candidaturas municipales, con antelación a la celebración de las sesiones de las asambleas municipales del Poder Popular, informan a sus delegados sobre la integración de dichas candidaturas y consultan individualmente sus opiniones.

DE LA NOMINACIÓN DE LOS CANDIDATOS

Artículo 190. De acuerdo con lo establecido por la Asamblea Nacional del Poder Popular, la convocatoria a sesión extraordinaria de las asambleas municipales del Poder Popular para que los delegados que la integran efectúen la nominación de los candidatos para cubrir los cargos de diputado, se realiza en fecha no inferior a cuarenta y cinco (45) días de anticipación a la celebración de las elecciones de diputados.

Artículo 191. Los delegados a las asambleas municipales del Poder Popular tienen la facultad de aprobar o rechazar a uno, a algunos o a todos los precandidatos que les presenten, requiriéndose para la exclusión el voto favorable de más del cincuenta (50) por ciento de los delegados presentes, en votación a mano alzada, en cuyo caso la correspondiente Comisión de Candidaturas presenta para su decisión otro u otros precandidatos, tomados de la reserva prevista.

Artículo 193. El número de candidatos a diputado a nominar por cada municipio de entre los delegados a la Asamblea Municipal del Poder Popular puede ascender hasta un cincuenta (50) por ciento del total de candidatos que le corresponde elegir.

Artículo 196.1. El presidente de la Comisión de Candidaturas Municipal presenta las propuestas de precandidatos a diputado, haciéndolo por orden alfabético de sus apellidos y explica los fundamentos que se tuvieron en consideración para preparar dicha proposición. **2.** Seguidamente el presidente de la Asamblea Municipal del Poder Popular solicita a los delegados sus opiniones y consideraciones sobre las propuestas y pregunta si desean excluir a alguno o algunos de los propuestos, procediéndose al respecto conforme a lo establecido en el artículo 140, apartados 2 y 3 de esta Ley. **3.** Concluidos estos trámites, el presidente de la Asamblea Municipal del Poder Popular somete las proposiciones individualmente a la aprobación de los delegados, presentándolas en el mismo orden en que fueron hechas. **4.** Resultan nominados como candidatos a diputado los que obtengan más de la mitad de los votos de los delegados presentes en votación a mano alzada.

Artículo 199. El presidente del Consejo Electoral Municipal dispone lo necesario para la publicación de los datos biográficos y fotografías de los candidatos a diputado, los que se expondrán en lugares accesibles para la población, en cantidades suficientes para su mejor divulgación, en un plazo no menor de treinta (30) días anteriores al día de la votación; asimismo, adopta medidas que le correspondan para asegurar la recepción, custodia y distribución de las boletas electorales.

De la Semana...



Fotos: Leandro Pérez Pérez y Alejandro Rodríguez Leiva



Las galas de la enseñanza artística fueron una bella muestra del presente y el futuro aquí de los profesionales de la espiritualidad.

•Abarcar la Semana de la Cultura Camagüeyana no es humanamente posible, por la coincidencia de horarios, las opciones en espacios distantes y los avatares cotidianos que también afronta la prensa pública como el más humilde ciudadano. Compartimos buenos momentos de nuestra celebración del arraigo



El cantautor Raúl Paz cantó a la ciudad y su gente en varios espacios, en particular la banda sonora de las telenovelas *Vuelve a mirar* y *Los hijos de Pandora*.



El jovencito Edel Fonseca Olivera sobresalió en la 33 edición del Salón de la Ciudad por la obra *Descensión*. En otro de los concursos de la Semana, el premio literario Silvestre de Balboa ganó el avileño radicado en Las Tunas Aleido Rodríguez Cabrera por el libro de décimas *Poetical Statements*.

Artesanía, regalo y polvareda

Asegura Patricio Frómata, el artesano habanero de la marca Solaris, ahora con la Mipyme Zona K'liente, que Camagüey es la mejor plaza en Cuba para la gestión de feria. Su buena opinión está motivada por el vínculo con el público y la hospitalidad del Fondo Cubano de Bienes Culturales (FCBC), porque si dependiera de las insufribles condiciones del lugar, otro gallo cantaría.

El Recinto Ferial sigue en remojo, en esta ocasión debido a la polvareda en los pabellones que tiene con malestar o a punto de enfermar a más de 40 expositores, quienes permanecen allí desde las 10:00 a.m. hasta las 7:00 p.m. En cada edición acumula manchas al expediente, y ya resulta contraproducente que no acabe de cuajar en correspondencia con su inversión millonaria.

A pesar de eso, hasta mañana funcionará la Feria de Artesanía y Regalos 500+, con la oferta de artesanos, trabajadores por cuenta propia y Mipymes de La Habana, Artemisa, Cienfuegos, Villa Clara, Ciego de Ávila, Las Tunas, Holguín y Camagüey. Hay variedad, calidad y piropeo a precios con las ganas de ir a casa tal o más cual producto si el dinero no se escurriera en el pan de cada día.

Precisamente en la retroalimentación la habanera Yadira Baeza encuentra las razones para regresar con sus conjuntos



Un clase de autoestima femenina y empoderamiento resultó la pasarela de Isabel Cristina Curbelo Ferrán con las modelos de su proyecto Vestir la edad.

en piel de cartera o mochilas y calzado. Aquí no es donde más vende, pero sí donde más se nutre por el público conversador y culto que la reta a superarse a ella misma.

Los ceramistas Ingrid Carrasco y Yuri Vidal aprovechan el evento para salir del taller en San Clemente 334 a compartir con amistades y colegas. Cada año amplían la variedad de formatos de las piezas esmaltadas y las policroma-

das con mates, una pelea camagüeyana contra los "demonios" de los brillos, los plásticos y el mal gusto.

Es una pena no encontrar muchos artesanos lugareños en este espacio de socialización que sí aprovechan empoderadores como Gemily Jiménez, del Proyecto Qué Negra! con su línea natural para el cabello afro; o de la Mipyme TalSabe con infusiones, conservas y condimentos.

De la capital viene por primera vez el diseñador de modas Juan Carlos López, con una oferta variada, con énfasis en la ropa vaporosa adecuada para andar con elegancia y comodidad en Cuba. Por pensar en la persona y no en el estereotipo, gana siempre las palmas una fundadora de esta feria, la artesana Isabel Cristina Curbelo con el proyecto Vestir la edad, para mujeres mayores de 50 años.

A la familia Frómata le ha ido muy bien, porque al diversificar la oferta brinda soluciones de alta demanda de ropa, bolsos, utensilios para la casa, alimentos y material escolar. Si bien la marca Solaris no siempre es la cara de lo que venden, tampoco ser Mipyme es el "paraíso", porque Zona K'liente depende de las importaciones y un barco se le demora hasta tres meses, pero ahí sigue, sin miedo al éxito y con la mayor estima para la feria de Camagüey.

El evento otra vez convocó a una ronda de negocios. Lamentablemente acudieron pocas empresas. Con la Feria 500+ comienza el programa por el aniversario 35 de la filial del FCBC. Ojalá esta celebración acerque y consolide los caminos del bienestar y la prosperidad de creadores, empresarios y públicos, como se aspira el 13 de febrero con la expo venta de artes visuales en el Hotel Santa María, colaboración del Fondo con el Ministerio de Turismo.

La Villa tiene campeones y Maestro FIDE

POR LUIS ADRIÁN VIAMONTES HERNÁNDEZ

El torneo de ajedrez en homenaje al aniversario 509 de la fundación de la Villa de Santa María del Puerto del Príncipe, terminó este lunes en Camagüey al finalizar las acciones en todos los grupos de competencia.

En la lid, que reunió a 120 ajedrecistas de casi todo el país, el agragomontino Leduard González Soler sobrepasó los 2 300 puntos ELO para alcanzar la norma de Maestro FIDE. El joven de 15 años, uno de los talentos cubanos con mayor proyección, sumó siete puntos y terminó segundo del grupo Élite, solamente superado por el Maestro Internacional Jorge Marcos Gómez Sánchez, de Matanzas, campeón con media unidad más.

“Hace un año que estoy intentando el título y al fin lo alcanzo. Agradezco mucho a todos los entrenadores que he tenido desde la base, y a mis familiares que siempre me han apoyado. Mis próximas aspiraciones son más fuertes, quiero llegar a los 2 400 de ELO y lograr las normas de Maestro Internacional, algo más complicado”, declaró Leduard a Adelante.

Por provincias, Camagüey alcanzó el primer lugar general en el medallero con 15 preseas, secundado



FOTO: LEANDRO PÉREZ PÉREZ

por Villa Clara (7) y Cienfuegos (6). La sede también dominó en la categoría pioneril, seguida de Matanzas y Cienfuegos. El torneo escolar por equipos lo ganó Villa Clara con 23 puntos y completaron el podio Camagüey B (19) y Holguín (17,5).

“El evento resultó un éxito, considero que se ha convertido en el principal torneo por invitación que se realiza en Cuba, luego del Capablanca. El hecho de que se disputen tantas categorías, muchas en edad escolar, es el sello distintivo y no debe perderse. Se dieron muy buenas partidas y hubo lucha hasta el final”, comentó Osmani Pedraza León, árbitro principal de la competencia.

Durante estos días se celebra en Holguín la Final Nacional Masculina, donde nuestro Gran Maestro Carlos Daniel Albornoz, de los favoritos al título precompetencia, ha tenido una actuación discreta. Al cierre de esta página, él marchaba en la

quinta posición, igualado con otros cinco atletas con tres puntos de seis posibles.

GANADORES POR GRUPOS:

- Grupo 1 (Élite): MI Jorge Marcos Gómez (Matanzas)
- Grupo 2 (Premier): Luis Antúnez (Granma)
- Grupo 3: Ibrain Fernández (Las Tunas)
- Grupo 4: Manuel de la Paz (Camagüey)
- Grupo 5: Jorge Cobas (Holguín)
- Grupo 6: Sheila Suárez (Isla de la Juventud)
- Sub 12 (M): Osiel Alonso (Mayabeque)
- Sub 12 (F): Thalia Rajadel Rebolledo (Cienfuegos)
- Sub 10 (M): José Carlos Cartaya (Artemisa)
- Sub 10 (F): Cynthia Dubra Ulacia (Cienfuegos)
- Sub 8: Christian Estenoz (Camagüey)

Rugby a la “americana” en el Casino

POR OREIDIS PIMENTEL PÉREZ (COLABORADOR)

El *football* llegó a Camagüey primero que el fútbol. Si hacemos la traducción exacta al español, el más universal de los deportes se dice balompié. Por eso cuesta entender que algo que no usa el pie más que en los saques, y no emplea un balón, sino un ovoide, sea llamado *football*, para colmo “americano” cuando se gestó con autenticidad en un solo país del continente, Estados Unidos.

Ya sabemos que ellos llaman al balompié *soccer*, pero su *football* ameri-

cano tiene más del *rugby* que de goles y chutazos, añadiendo gran dosis de contacto físico como si fuera lucha libre. Hoy, cuando luego del impulso del promotor Ángel Carbonell Morales el Agragomontinos *Rugby Club* ganó un centro nacional (en Bayamo 2013) y cuando en el interior de la pista de atletismo entrena otra generación, quisiera apuntar que juegan casi en el mismo lugar donde el pariente “*football* americano” llegara a nuestra ciudad en el remoto 1906.

No son los mismos deportes, pero no hay dudas de su parentesco y de que este dato es absolutamente inédito,

pues los *tackles* tan lejos de La Habana resultan más añejos de lo que se suponía y aparece en la poca literatura al respecto. Entre las condicionantes está la segunda intervención, con una mayor oleada de tropas y residentes del vecino norteño, también más turistas en el Hotel Camagüey, más lugareños de retorno universitario, con la garantía de media decena de buques en viaje constante desde Nuevitas, por eso cultura y deporte se reconvirtieron más en “gringos” que en “hispanos”.

Fue también el año de la expansión del *football-rugby* (o como se llame). En EE. UU. hubo reformas de reglas con un comité, reuniones entre 28 universidades para crear una asociación, el Tecnológico de Georgia propuso el pase hacia adelante con las manos, limitaron el juego a una hora e incluyeron prohibiciones por rudeza innecesaria. Cuba constituyó buen terreno para la experimentación y aunque no prendió tanto como la pelota, el camagüeyano Nicolás Adán (apodado “Nick”, por la moda yanqui) trajo los primeros implementos y compinches desde la Universidad de La Habana. Los recién llegados tuvieron recepción y reunión en la casa de los Sánchez Miranda y los de casa en la mansión Vasallo.

De la universidad procedía el club *Varsity* (multideportivo que se mantuvo

lo menos hasta la década del ‘40), de Asociación Atlética. Contendió con emblema rojo contra el azul Camagüey el 26 de diciembre de 1906, a las 3:00 p.m., en terrenos del hipódromo. Fue el primer partido de su tipo aquí, con victoria contundente 8-0 de los visitantes y cuyos fondos destinaron a la reconstrucción de la iglesia de la Merced (afectada por un incendio).

Muy poco sabían nuestros antepasados de este “*football*”, al extremo de que la cobertura periodística la hizo *El Mundo* y los reporteros de aquí no supieron reseñar más que el abultado listado de señoritas que no entendían al nuevo *sport*, pero acudieron en tropel para cumplir el *glamour* social. ¿Y los jugadores? Solo conocían a Nick.

Al menos la experiencia fue positiva, y vinieron otros fines de semana con la alternancia con el béisbol, por lo que hubo que explicar un poco eso del campo de 110x55 yardas, con 11 jugadores que intentan avanzar el “huevo” por 10 yardas en tres intentos, o perdían la posesión, hasta unos palos como meta.

Como vemos más que exótico y foráneo esta modalidad comenzó en predios locales incluso primero que el boxeo, y del letargo lo ha sacado su condición de especialidad olímpica, menos violenta que la variante norteña con cascos y hombreras.

En la esquina

TOROS SIN MÁSCARAS

Informa Duniesky Pacheco, comisionado provincial de béisbol, que en los últimos días causaron baja de la preselección de los Toros de la Llanura los receptores Yendri Téllez y Luis Gómez, el primero por situaciones de salud y el segundo a solicitud propia. Camagüey reunía el mejor quinteto de receptores del país y en unos meses ha perdido a Téllez (problemas en la espalda), Gómez (voluntad personal), Jorge Álvarez (emigró), Julio César Noguera (emigró), Osvaldo Duany (decidió buscar un puesto en Santiago de Cuba).

HOCKISTAS DE BRONCE

La selección camagüeyana obtuvo esta semana la medalla de bronce en el Campeonato Nacional Femenino de Hockey sobre Césped de primera categoría, que se disputó en Ciego de Ávila. Precisamente las anfitrionas, a la postre campeonas, detuvieron el empuje agragomontino en la primera fase. No obstante, las nuestras demostraron todo su potencial en el choque por el tercer lugar al derrotar cuatro goles por uno a las titulares defensoras de Las Tunas.

LAYDEL A CAMPEONATO PANAMERICANO

El camagüeyano Laydel Domínguez se encuentra en el grupo de los cubanos que buscará la clasificación al torneo de clavados de los Juegos Panamericanos de Santiago 2023. La nómina la encabezan los finalistas de la plataforma mixta en el último campeonato mundial, Carlos Daniel Ramos y Anisley García. El Campeonato Panamericano de Clavados de León 2023, en México, transcurrirá del 17 al 26 de febrero en el Macrocentro Deportivo de León con representantes de principales potencias como Estados Unidos, Canadá y la sede.



FOTO: ARCHIVO

Así lucía el Canton, de Ohio, una de las selecciones estadounidenses a principios del siglo XX.

Pasos para representar con dignidad al cubano

POR YANETSY LEÓN GONZÁLEZ Y ROLANDO SARMIENTO RICART. FOTOS: MIGUEL FEBLES HERNÁNDEZ Y TOMADAS DE INTERNET

“¿Cuánto cuesta tu carrera?”. El joven dijo: “No sé”, en el pasillo que hará suyo mientras estudie Ciencias de la Información. Era su primer día en la Universidad de Camagüey Ignacio Agramonte Loynaz. Al lado estaba la madre, una profesional. Antes de indagar más, el visitante insistió: “Estás aquí por tu mamá”.

Con muchas preguntas y respuestas equivalentes a argumentos sólidos, el carismático Jorge Luis Tapia Fonseca, viceprimer ministro de Cuba, sacó conversación a otros muchachos que crecieron viendo del país los problemas y su edad no alcanza aún a tener suficiente memoria y conciencia de los logros de la Revolución.



El dirigente retornó ahora como candidato a diputado a la Asamblea Nacional. En el anterior proceso eleccionario su condición de representante popular en el Parlamento salió como propuesta de Camagüey. Entonces impulsaba procesos como máxima autoridad política del territorio.

Junto a Tapia, por el distrito electoral Julio Antonio Mella fueron nominados al órgano supremo del poder estatal Federico Hernández Hernández, primer secretario del Partido Comunista de Cuba en la provincia, y Dixamy Rodríguez Gómez, presidenta de la Asamblea Municipal del Poder Popular en Camagüey.

En correspondencia con lo dispuesto en la Ley Electoral, los candidatos salen al encuentro de colectivos estudiantiles, laborales y comunidades para auscultar de primera mano la problemática de la población.

En la sede José Martí de la Universidad camagüeyana, los funcionarios también compartieron con profesores y alumnos en la apertura del Diplomado en Administración Pública y Empresarial en el salón que preside un pensamiento del Héroe Nacional: “Seamos dignos de lo que de nosotros se espera”.

El rector Santiago Lajes Choy comentó de resultados y proyectos enfocados al desarrollo sostenible, sueños realizables desde las certezas de la ciencia y la innovación: “Nuestra prioridad es seguir formando patriotas cada vez más preparados científicamente; y sobre todo sembrar en los muchachos la incondicionalidad para cuando se gradúen”, concluyó.

Regina Balaguer Sánchez y Juan Carlos Álvarez Rivero, actuales diputados, y candidatos por el distrito electoral Cándido González, compartieron con los trabajadores de la fábrica de helados Coppelía, un colectivo afectado por la escasez de leche y déficit de azúcar, entre otras carencias para elaborar el producto líder.

Amado Morell Espinosa, director de la industria, dialogó con los candidatos al Parlamento y tras un recorrido por esa instalación mostró las alternativas para, con la materia prima disponible, no dejar producir para los puntos clave de servicios a la población y dedicar una parte al ingreso de divisas.

En la Empresa Láctea su director general, Danilo Emilio Porto Valdés, les explicó sobre los avatares para la recolección de leche y distribución de yogur a los niños, en medio de la sequía lechera e impagos del producto subsidiado por el Estado cubano, pero con los inconvenientes del bloqueo de Estados Unidos que impide adquirir nuevos medios técnicos y accesorios.

Otro lugar visitado fue la fábrica de tabacos El Surco. Allí la directora general de la Empresa de acopio, beneficio y torcido de tabaco de

Camagüey, Yudilenia López Salomón y el administrador de El Surco, Serafin Ramírez Ceró, explicaron pormenores del proceso productivo y resultados económicos, de elaboraciones de lujo y exportación. En recorrido por la industria ambos diputados constataron, en conversación con sus trabajadores, la necesidad de elevar con resultados productivos el salario medio que devengan.

Ese mismo aspecto se reiteró en la Empresa Provincial de Turismo de Ciudad Santa María, donde es evidente el éxodo juvenil hacia iguales actividades gastronómicas mejor pagadas, según explicaron integrantes del Consejo de Dirección presentes en el encuentro.

No obstante, la entidad con más de 400 trabajadores y 13 establecimientos que prestan servicios a la población con la garantía de más del 70 % de los ingresos totales, se recupera a pesar de ser una entidad gestionadora de productos sin planes programados, lo cual perjudica sus resultados por los altos costos que imponen a su vez altos precios para ser eficientes.

Por su parte Joel Queipo Ruiz, miembro del secretariado del Comité Central del Partido Comunista de Cuba y jefe del Departamento Económico; Eulogio Pimentel Vázquez, vicepresidente de BioCubaFarma; la maestra de San Serapio



En la Planta de Sorbitol de Florida, única de su tipo en el país, Roberto Carrazana Carballo, presidente de la Federación Estudiantil Universitaria en la Universidad Médica de Camagüey, y la médica veterinaria, Ainelis Herrera Molina, candidatos a diputados a la Asamblea Nacional del Poder Popular conocieron acerca de estrategias y expectativas de la cartera local en la esfera del Comercio Exterior, la inversión extranjera y la colaboración foránea, apuntando a renglones como la miel de abejas, el carbón vegetal y el fructooligosacárido (FOS), entre otros.

y actual presidenta del Consejo Popular Altigracia, Norquis Caballero Rojas, y Dayana Figueredo Stuart, delegada de la circunscripción 78, compartieron de manera franca criterios y dificultades con la población en Altigracia.

También dialogaron con habitantes de la barriada Dalcio Gutiérrez y con los avicultores de la Granja 16, quienes con alternativas diversas sortean los embates del bloqueo, según explicó su administrador Raisdel Barrios Cabrera, sobre todo para continuar el replazo productivo anual de las gallinas ponedoras.



En el intercambio sostenido por los candidatos a diputados con los trabajadores del aeropuerto internacional Ignacio Agramonte y de la Empresa Cárnica de Camagüey, se expusieron problemáticas domésticas que solo se resolverán con la producción de alimentos y bienes de consumo popular suficientes.

Esa tarde-noche los cederistas, las federadas y demás organizaciones de masa de la Zona 105, en la circunscripción 61, en La Vigía, organizaron un fiestón de cierre de la jornada con bailes, canciones patrióticas, desfile de modas, exposiciones artesanales, vivas a la Revolución y la entrega del Beso del Barrio que esas instituciones otorgan a visitantes distinguidos.

Similares encuentros comunitarios ocurrieron los dos días de recorridos, algunos con ajiaco incluido, como los de las circunscripciones 112 y 54, en el Consejo Popular Agramonte-Simoni, cuya presidenta Zoila Estable es también candidata a diputada, y en el reparto San Miguelito, respectivamente, ambos del distrito electoral Ignacio Agramonte, donde fueron visitados el hospital universitario Manuel Asunce, Ciencias Médicas, el combinado cárnico, las empresas de Desmonte y de Materias Primas, y la cooperativa José Antonio Echeverría, millonaria a pesar de impagos y sequías, y ejemplo para la ganadería camagüeyana.

En todos los municipios del país —hasta el 24 de marzo— sucederán acontecimientos similares de la ciudadanía con los 470 candidatos al Parlamento en Cuba, científicos, educadores, profesionales, campesinos, deportistas, artistas y gente sencilla de pueblo, sin distingo de color de la piel, sexo ni creencias religiosas, en genuina práctica democrática del sistema electoral cubano, único en el mundo donde el pueblo nombra y elige a sus propios dirigentes.

Asamblea Municipal del Poder Popular Jimaguayú

Los candidatos a diputados al Parlamento cubano recibieron de primera mano por el colectivo laboral sobre la información del montaje en base a una mini industria procesadora derivados del lácteo #PoderPopular #MejorEsPosible

+PATRIA+UNIDAD+SOCIALISMO

CUBA
VOTA
UNIDA

MEJOR ES POSIBLE
ELECCIONES 2023